

Les propos du Guide suprême lors de l'audience accordée au Président et aux membres du cabinet - 3 /Sep/ 2015

(26 août 2015)

Le Guide suprême de la Révolution islamique, l'honorable Ayatollah Khamenei a souligné, le mercredi 26 août, lors d'une rencontre avec le président de la République et les membres du cabinet qu'en baptisant le jour anniversaire de la mort en martyr des martyrs Rajaï et Bahonar, « la Semaine du gouvernement », on avait pour objectif de garder vivants des traits saillants de ces deux honorables martyrs, sur les plans intellectuel, de comportement et de personnalité. Le Guide suprême a tenu à rendre hommage au travail laborieux du gouvernement surtout dans le sens de réduire l'inflation et d'assurer la stabilité économique ainsi que sur le plan de la santé et la fin des négociations nucléaires. « Dans le processus général des affaires du pays, il incombe aux responsables de prendre entièrement en considération la pérennité de l'hostilité des ennemis, la vigilance vis-à-vis de l'infiltration des étrangers, l'écart des tapages, le maintien du processus scientifique en plein essor, la direction de la culture sur la base des principes et des devises de l'Imam et de la Révolution, le maintien de l'équité sur la voie du progrès, la direction sérieuse du commerce extérieur, l'élaboration d'un programme cohérent avec un timing précis pour réaliser l'économie de résistance. », a souligné le Guide suprême de la Révolution islamique.

Lors de cette rencontre qui a eu lieu à l'occasion de la Semaine du gouvernement, le Guide suprême de la Révolution islamique félicitant le bienheureux jour anniversaire de la naissance du vénéré Imam Reza – béni soit-il – a qualifié de bénie la coïncidence de cet heureux événement avec la Semaine du gouvernement. « Le mausolée du Huitième Imam en Iran fait la gloire du pays ; il nous incombe de nous adonner entièrement à célébrer cette place si élevée. », a réitéré le Guide suprême.

L'Honorable Ayatollah Khamenei a ensuite rendu hommage au souvenir des martyrs Rajaï et Bahonar. « Un des objectifs de désigner ces jours, la Semaine du gouvernement, est de mettre en relief les caractéristiques saillantes de ces deux martyrs honorés pour les hommes d'Etat. », a ajouté le Guide suprême, qui a évoqué les traits saillants des martyrs Rajaï et Bahonar en l'occurrence la foi en les objectifs de l'Imam – que son âme repose au paradis – le dévouement, l'esprit d'altruisme et la fidélité aux principes de la Révolution islamique. « Il incombe aux responsables de faire attention à ce que leur comportement, leur mode de vie et leurs relations propagent de la culture au sein de la société. », a rappelé le Guide suprême, qui après cette introduction, a remercié le président et les membres du cabinet pour leur travail laborieux et inlassable durant ces deux dernières années. En allusion aux comptes-rendus présentés par un nombre des ministres lors de cette rencontre, l'honorable Ayatollah Khamenei a réitéré : les comptes-rendus présentés aujourd'hui sont bons et appropriés, il faut en informer le peuple.

Le Guide suprême a néanmoins rappelé ce point que les comptes-rendus des responsables devront être élaborés de sorte que le peuple les approuve dans la perspective des réalités de son quotidien.

Le Guide suprême a ensuite évoqué les démarches positives entreprises par le gouvernement pour souligner : la baisse du taux d'inflation, la stabilité relative sur le plan économique et le contrôle des fluctuations intenses comptent parmi les démarches appropriées du gouvernement, qu'il faut poursuivre.

« Il va de soi que nous ne nous contenterons pas d'un taux d'inflation à deux chiffres, il faut que le taux d'inflation annuelle baisse et soit au-dessous de la barre de 10%. », a réitéré le Guide suprême qui a jugé bonnes d'autres démarches du gouvernement notamment ses efforts pour sortir du marasme, le projet de la santé publique, la planification pour assurer le cours du mouvement scientifique du pays, la gestion de l'eau, la direction de la consommation de l'eau agricole et les projets d'irrigation. Quant au nucléaire, le Guide suprême de la Révolution islamique a souligné : l'achèvement des négociations nucléaires est une des tâches importantes, qui a été effectuée ; nous espérons que s'il y en a encore à ce propos des problèmes, ils seront réglés.

En même temps, le Guide suprême a réitéré à propos du nucléaire qu'une éventuelle négligence des objectifs des ennemis faisait partie de ses préoccupations. « Depuis l'avènement de la Révolution jusqu'aujourd'hui, l'animosité

des sionistes et des Américains à l'encontre de la Révolution et de la République islamique ne s'est pas réduite ; cette réalité ne devra jamais s'estomper dans l'esprit des responsables. », a rappelé le Guide suprême de la Révolution islamique ajoutant : certes les méthodes d'animosité pourraient être inédites, mais il incombe à tous les responsables « politiques, économiques et culturels » de veiller à ne pas s'impliquer absolument dans le plan de l'ennemi et faire attention que leurs décisions n'aident volens nolens à l'application du paquet envisagé par les étrangers.

« Les objectifs hostiles et manifestes des ennemis sont compréhensibles à travers leurs dires et leurs écrits ; personne ne doit oublier que le front de l'ennemi tout armé, s'est dressé devant le peuple et le pays ; quant à nous, il nous incombe de prendre des décisions et agir contre l'ennemi avec un programme bien précis et conformément aux diverses conditions. », a déclaré le Guide suprême, précisant : certes, l'impératif de saisir l'animosité infinie des sionistes et des Américains n'est pas exclusif aux hommes d'Etat, il incombe à tout un chacun notamment à ceux qui sont épris de la Révolution, de prendre en considération cette réalité ; cependant la tâche des hommes d'Etat dans ce contexte est plus lourde.

L'honorable Ayatollah Khamenei a jugé une nécessité objective, la vigilance face aux tentatives de l'ennemi pour s'assurer une infiltration compliquée et rampante. « Il faut agir ouvertement dans toutes les conditions lorsqu'il est question de prendre des positions révolutionnaires ; sans ambages ni considération face à l'ennemi il faut exprimer sans crainte et fièrement les positions révolutionnaires et les principes de l'honorable Imam. », a réitéré le Guide suprême de la Révolution islamique, précisant : si on néglige, on s'apercevra brusquement que l'ennemi s'est infiltré dans certains endroits et qu'il est en train d'appliquer ses dangereux plans culturels, économiques et politiques. Par conséquent, il faut rester vigilant.

Préserver l'unité et la cohérence du peuple est une autre nécessité que le Guide suprême de la Révolution islamique a évoquée, ajoutant : même dans la marche du 22 bahman (11 février) les gens ne se ressemblent pas et ne sont pas d'un seul groupe ou formation ; mais la direction de tous est unique ; par conséquent il faut veiller sur cette cohérence et cette unité au sein de la société.

A ce propos, il a rappelé : pour veiller sur l'unité de la société, il faut éviter les questions marginales et la tension ; il ne faut prononcer aucune parole qui pourrait perturber l'unité.

L'honorable Ayatollah Khamenei expliquant les priorités de cette conjoncture, a mis l'accent sur la préservation du processus en plein essor du mouvement scientifique du pays : la science est la véritable infrastructure du progrès du pays ; tout ce qui est dépensé dans ce sens, est effectivement un investissement pour l'avenir de l'Iran.

« Il faut planifier et œuvrer de sorte que la vitesse du mouvement scientifique soit maintenu à la seconde décennie du document de la perspective vicennale ; Dieu le veut nous pourrions parvenir au club des dix premiers pays du monde sur le plan scientifique.

La transformation du mouvement scientifique en le discours général, durant ces dix dernières années, est le garant de la croissance scientifique. « Ce discours dynamique et stimulant devra être maintenu et renforcé. », a-t-il réitéré.

Dans l'optique du Guide suprême de la Révolution islamique, il est impératif d'insister sur les compagnies scientifiques, les parcs de science et de technologie, qui sont par ailleurs créateurs d'emploi. « Planifiez de sorte que les étudiants puissent être absorbés, dans des différents niveaux d'enseignements, par le marché du travail. », a recommandé l'honorable Ayatollah Khamenei, rappelant que la culture est une autre priorité de cette conjoncture temporelle. « Les problèmes économiques ne font pas perturber l'esprit tandis que les problèmes culturels perturbent parfois le sommeil chez l'homme. », a-t-il fait remarquer.

Dans ce sens, le Guide suprême a évoqué la double tâche essentielle des responsables qui consiste à donner de l'essor aux produits culturels sains et à empêcher la prolifération des produits culturels nocifs. « Dans tous les pays du monde, on veille sur les articles culturels, par conséquent si certains produits aussi bien audiovisuels qu'écrits contredisent les principes, empêchez-les sans considération. », a réitéré le Guide suprême, qui, en rejetant catégoriquement la déréglementation culturelle, a précisé : la scène culturelle devra être dirigée sur la base des principes et des devises de l'Imam et de la Révolution ; il faut produire des articles sains pour alimenter la société. Pour le Guide suprême de la Révolution islamique, l'économie est la priorité des priorités du pays. Il a évoqué des points à ce sujet dont le premier était « le progrès conjugué à l'éthique ».

« Il nous incombe d'éviter l'écart entre les classes sociales dans le mouvement économique, de veiller à ce que les pauvres n'y soient pas foulés au pied. », a réitéré le Guide suprême de la Révolution islamique.

« Faire du travail et du labeur un discours public et faire de la paresse et de l'oisiveté des attitudes blâmables dans la

culture de la société constituent des points importants à envisager dans les planifications et les démarches à entreprendre. », a rappelé le Guide suprême de la Révolution islamique, ajoutant : tout en exhortant et en propageant la création d'emploi et la production de la richesse dans le pays, il faut mettre à l'ordre du travail la formation des « canaux corrects pour le travail » et montrer aux gens comment chercher du travail à travers les médias. Certaines émissions télévisées ont bien travaillé dans ce sens.

En allusion aux capacités immenses du pays pour accéder à une croissance économique élevée, l'honorable Ayatollah Khamenei a ajouté : la gestion du commerce extérieur est une question très importante.

Il a insisté sur les échanges commerciaux équitables, réitérant que l'Iran ne devra pas se transformer en le marché des produits étrangers.

L'honorable Ayatollah Khamenei a qualifié d'importante l'économie de Résistance, que le gouvernement devra prendre totalement en compte. « L'économie de Résistance est un paquet "complet et cohérent", fruit d'intelligence collective ; pour être réalisée, elle a besoin d'un programme exécutif et opérationnel cohérent. », a ajouté le Guide suprême, soulignant : « dans ce programme, la part exécutive de chaque appareil est déterminée ; en parallèle à l'élimination des problèmes et des obstacles, les activités des appareils seront observées et suivies. »

« Une fois ce programme opérationnel élaboré, il faut passer au second pas dans le sens de la réalisation de l'économie de Résistance, qui consiste à mettre en place un quartier général puissant et intelligent dont la parole tranche, et qui au terme des activités, balise le terrain à la mise en vigueur du projet par les démarches nécessaires censées régler les problèmes et prendre des décisions justes et opportunes. Il devra aussi donner un compte-rendu au peuple. », a réaffirmé le Guide suprême de la Révolution islamique, réitérant à l'adresse des hommes d'Etat : n'insérez aucun projet économique inadéquat avec les politiques de l'économie de Résistance à l'ordre du travail ; élaborer le plus rapidement possible sur cette même base le 6e plan de progrès.

Il a estimé nécessaire d'employer les capacités des secteurs non-gouvernementaux dont le Bassij et de profiter des économistes pour réaliser l'économie de Résistance.

« Si l'application des politiques de l'économie de Résistance a également besoin des procédures juridiques, légales et judiciaires, le Parlement et la Justice sont entièrement disposés. », a précisé le Guide suprême de la Révolution islamique.

En allusion au marasme et le rapport du Président quant à une croissance économique positive de 3%, le Guide suprême a souligné : cette croissance montre un déplacement infime dans le marasme et si on ne lutte pas sérieusement contre le marasme, il se pourrait que l'actuelle croissance économique soit aussi menacée et que l'inflation poursuivra encore une fois sa courbe ascendante.

Le Guide suprême de la Révolution islamique s'est ensuite référé aux entreprises économiques qui, en raison du marasme, sont aux prises avec des problèmes. « Certains de ces centres de production ont des problèmes d'argent liquide ; il revient donc aux banques de s'en occuper ; mais un nombre d'autres de ces entreprises n'ont pas le problème d'argent liquide et elles ont même reçu des facilités, mais elles ont employé ces facilités à d'autres fins ; il faut donc réagir envers eux de manière appropriée. », a souligné l'honorable Ayatollah Khamenei, précisant : pour régler le problème du marasme il faut confier certains projets au secteur privé.

En allusion à des statistiques qui avancent le chiffre de 400 mille milliards de tomans de projets inachevés, le Guide suprême de la Révolution islamique a ajouté : si 10% de ces projets étaient confiés au secteur privé, 40 mille milliards de tomans seraient injectés au cycle économique, ce qui aurait des impacts importants dans l'élimination du marasme. Le Guide suprême de la Révolution islamique a ensuite évoqué l'impératif d'un intérêt de plus en plus renforcé au secteur agricole ; il a insisté sur une planification appropriée pour l'autosuffisance à propos des marchandises de première nécessité, pour souligner : il faut, tout en utilisant la technologie de pointe dans l'agriculture, profiter aussi des compétences des jeunes experts en agriculture dans les différentes provinces.

Le Guide suprême de la Révolution islamique a estimé qu'il est très important d'empêcher les importations excessives de fruit. « Il faut une concentration plus sérieuse sur les villages et l'exploitation des compétences de l'industrie rurale. », a fait remarquer le Guide suprême de la Révolution islamique, qui a ensuite évoqué le secteur des mines, le qualifiant l'un des potentiels importants du pays. « Les cours du pétrole qui, par un signe des puissances et dans la foulée en raison des mesures prises par les éléments abjects de la région, chutent de 100 dollars le baril à 40 dollars, ne sont nullement fiables, alors il faut trouver un suppléant approprié dont le meilleur est le

secteur des mines. », a fait remarquer le Guide suprême de la Révolution islamique, qui a ensuite fait allusion à la question de l'eau, estimant qu'il est très important d'économiser l'eau et de promouvoir l'irrigation dans le secteur agricole.

Au début de cette rencontre, le président Hassan Rohani a présenté un compte-rendu des démarches effectuées par le gouvernement sur différents plans, durant ces deux dernières années.

Le président a qualifié l'instauration du calme dans l'espace économique et social du pays du plus grand acquis et du capital important du pays en ces deux dernières années. « Le gouvernement fait tout son possible pour remplir ses promesses dont la baisse du taux d'inflation point par point de 11,5% et le taux d'inflation mensuelle de 13,8%.

M. Rohani a mentionné la sortie du marasme une autre démarche du gouvernement pour réaliser ses promesses, ajoutant : la sortie de la croissance économique négative et l'arrivée à la croissance économique positive de 3% en 1393 (2014) sont des signes manifestes de la sortie du marasme ; nous espérons que cette année aussi la croissance économique positive se poursuivra.

Le président Rohani a insisté sur le travail assidu du gouvernement pour appliquer les politiques de l'économie de Résistance, réitérant que la hausse de 19% des exportations non-pétrolières et l'équilibre relatif entre exportations et importations sont des signes de la progression dans le sens de l'économie de Résistance. « Certes le gouvernement, durant ces deux dernières années, s'est heurté à des obstacles et des trous importants, dont l'une de ces fosses était les subventions. », a réaffirmé le président, qui en mettant l'accent sur la suppression progressive des subventions, a mentionné le projet de logement Mehr, une autre fosse qui se trouvait sur le chemin du gouvernement. « Les dettes du gouvernement héritées du précédent mandat étaient un autre obstacle du 1^{er} gouvernement. », a ajouté le président.

M. Rohani a ensuite fait le bilan économique du gouvernement, l'estimant relativement réussi. « A la nouvelle époque post-sanctions, nous avons besoin de nouvelle conception pour tout en étant self-productifs pouvoir absorber des ressources et des investissements étrangers ainsi que la nouvelle technologie. », a réitéré le président Rohani qui a évoqué une autre démarche entreprise par le gouvernement c'est-à-dire l'insistance sur le droit de citoyenneté, le respect des droits de toutes les ethnies et religions. En allusion au rang scientifique de l'Iran qui se trouve à la 16^e place, le président Rohani a ajouté : durant les deux dernières années le fonds de l'innovation et de l'épanouissement a été activé ; cette année 1500 milliards de tomans de crédit ont été mis à la disposition des entreprises scientifiques. Quant au volet diplomatique, le président Rohani a jugé la conclusion des négociations nucléaires sous la direction du Guide suprême de la Révolution islamique, le plus important acquis du gouvernement sur cette scène. « L'équipe négociatrice nucléaire n'a jamais été passive ; elle a défendu avec indépendance et courage les intérêts nationaux, l'honneur national et la puissance défensive du pays ; elle a accompli une tâche titanesque. », a souligné le président Rohani, pour qui la sauvegarde du savoir-faire nucléaire et sa commercialisation, l'abrogation des résolutions du Conseil de sécurité à propos de l'Iran, la levée des sanctions financières et économiques après l'application de l'accord et le retrait du dossier iranien dans dix années du Conseil de sécurité sont des acquis des négociations nucléaires. « A présent nous sommes arrivés à une étape que l'on doit appeler « la dissuasion juridique ».

Le président Rohani a ensuite évoqué les démarches entreprises par le 1^{er} gouvernement sur les scènes culturelle, sociale et sanitaire ainsi que les élections législatives et les élections de l'Assemblée des experts en mars qui sont les plus importantes tâches du gouvernement dans la conjoncture actuelle. « Le gouvernement respecte à la lettre la loi et il respecte également toutes les autres institutions liées aux élections.

Lors de cette rencontre, après une brève intervention du premier vice-président M. Jahangiri, le ministre de l'Industrie, des Mines et du Commerce, M. Neematzadeh a présenté un compte-rendu des activités de son ministère, faisant état d'une croissance de 6,7% sur le plan industriel et l'augmentation d'investissement dans ce secteur, ainsi que de la croissance de 19% des exportations non-pétrolières. « Le gouvernement a interdit les importations des voitures luxes et a restreint les importations des produits non-nécessaires ; nous avons œuvré pour fournir nous-mêmes les produits nécessaires des appareils gouvernementaux. », a souligné le ministre. La libération de 80% des terres du pays dans le secteur des mines en vue de découverte et de complétion du cycle de production des mines, est un autre acquis du ministère de l'Industrie, des Mines et du Commerce auquel M. Neematzadeh a fait allusion.

Le ministre de l'Energie, M. Tchitchian a pour sa part évoqué dans son compte-rendu les grands défis de ce ministère que sont l'intervalle entre les revenus et les frais sur le fond de l'accumulation des dettes, la sécheresse, les changements climatiques, l'exploitation excessive et illégale des ressources souterraines. « Le changement de cap

vers la gestion de consommation et la direction cohérente des sources d'eau, les réunions du haut Conseil d'eau, la diminution des problèmes sociaux dans le secteur d'eau, comptent parmi les démarches entreprises par le ministère de l'Energie dans le secteur d'eau. », a indiqué le ministre, pour ajouter : l'exploitation de 29 centrales d'une capacité de plus de 4 mille mégawatts, la planification de la réduction des pertes du réseau de distribution, l'utilisation de 17 nouvelles technologies dans l'industrie d'électricité à l'appui de la capacité interne et les exportations des services techniques et de génie d'une valeur de 3,8 milliards de dollars comptent parmi les activités du ministère de l'Energie dans le secteur d'électricité.

Le ministre du Pétrole a évoqué le plan du gouvernement dans le secteur des gisements mixtes, qui consiste à augmenter la production. « Dans les gisements mixtes du pétrole, la production de 70 mille barils est arrivée à 100 mille barils dans l'année en cours et en l'an 1395 du calendrier iranien (2016), ce chiffre atteindra les 260 mille barils.

M. Zangueneh a ensuite évoqué l'augmentation de 12% de production de gaz en 1393 du calendrier iranien, ajoutant : l'achèvement de 25 des 27 phases de Pars Sud jusqu'à la fin du mandat du gouvernement, assurer le gaz pour 2,5 millions de foyers, la cessation des exportations de gaz liquéfié comptent parmi les projets du ministère du pétrole jusqu'à la fin du mandat du gouvernement.

Le ministre du Pétrole a ensuite évoqué l'augmentation de 15% des exportations de brut durant les quatre premiers mois de l'année en cours par rapport à la même période de l'année précédente. « L'industrie du pétrole figure parmi les objectifs principaux des sanctions imposées par l'ennemi ; mais nous avons réussi à faire avancer avec une grande puissance nos activités même dans ces conditions. », a fait remarquer le ministre du Pétrole.

Le ministre du Jihad pour l'agriculture, M. Hojati a évoqué pour sa part dans son compte-rendu la suspension du processus réductif des forêts du nord et la baisse des pressions sur les pâturages et les couvertures végétales. « Dans le secteur de production et d'irrigation agricoles, le projet du gouvernement consiste à un travail culturel et à l'exhortation des gens à réduire l'utilisation excessive des sources d'eau souterraine, la hausse du rendement et la baisse de consommation de l'eau en lançant des systèmes modernes d'irrigation et l'augmentation de culture dans les serres.

Le ministre de la Santé a été le dernier membre du cabinet qui a présenté un compte-rendu des activités de son ministère.

M. Qazizadeh Hachemi a fait état de la croissance scientifique dans le secteur de la santé, le remboursement des dettes dans le secteur de la santé, l'augmentation de l'accès des gens aux médicaments et la baisse des importations dans ce domaine. « Pour l'heure, les médecins rendent services dans tous les centres sanitaires des villes de moins de 20 mille habitants, a-t-il ajouté.

M. Qazizadeh Hachemi a cité parmi les autres démarches entreprises par le ministère de la Santé la baisse des coûts de la guérison, des équipements et des dispositifs médicaux, l'assurance pour 10 millions de personnes. « Quatre mille médecins travaillent dans différentes régions du pays ; les habitants des régions défavorisées ont ainsi accès à des médecins spécialistes », a-t-il précisé.

Au terme de cette rencontre les membres du cabinet ont célébré la prière de midi et de l'après-midi sous l'imamat du Guide suprême de la Révolution islamique.